

J'ai encore quelques nouvelles variétés à l'essai, mais qui demandent à être éprouvées encore une autre saison avant de pouvoir les recommander.

Avec les quelques variétés ci-haut nommées, nous avons l'avantage d'une saison plus longue pour la cueillette des fraises. Cette année, j'ai cueilli les premiers fruits de la Warfield pour le marché, le 12 de juin, et la dernière cueillette a été avec la variété Bubach No 5, le 25 juillet.

Nous pouvons ainsi obtenir des prix très rémunérateurs avec les premiers et les derniers fruits récoltés.

CONFÉRENCE DE M. FISK.

L'ARROSAGE CHIMIQUE POUR COMBATTRE LA CHENILLE A TENTE.

Un bon nombre de cultivateurs de fruits dans toute la province de Québec se rappelleront longtemps les ravages exercés par la chenille à tente et la chenille des forêts, durant l'été 1899.

Depuis les années 1874 et 1875, nos vergers n'avaient pas beaucoup souffert à venir jusqu'à la saison dernière, où des milliers d'arbres fruitiers ou d'arbres forestiers ont été dépouillés, et les vergers de pommiers et les érablières ont subi un dommage incalculable.

A notre réunion d'été, l'année dernière, j'ai appelé l'attention des gens sur le fait que certains indices nous annonçaient comme prochain un autre fléau de chenilles, et il est tout à fait possible, même presque certain, que cet insecte sera plus nombreux durant l'été de 1900 qu'il ne l'a été cet été, car il y a une grande quantité de lentes déjà déposées sur les jeunes branches de nos arbres, bien arrangées en anneaux et protégées contre le froid et le mauvais temps, qui attendent la chaleur propice et le soleil de mai prochain pour donner naissance à une nouvelle horde de chenilles affamées qui dévasteront nos terres. On devrait enlever ces anneaux partout où on les trouve et les détruire; la meilleure saison pour faire ce travail, c'est durant l'hiver, ou en n'importe quel temps après que les feuilles sont tombées.

Si le pays était menacé de l'invasion d'un ennemi étranger, il y aurait de suite un appel aux armes, et l'on épargnerait ni les hommes ni l'argent pour défendre notre honneur et nos foyers. Et ce serait juste.

On devrait redouter de même la chenille, car bien que son œuvre n'ait pas pour objet la destruction de la vie humaine, c'est la mort pour nos arbres qui valent des milliers de piastres et qui devraient être protégés.

Nous ne pouvons pas aller à la rencontre de cet ennemi avec des hommes disciplinés, costumés et marchant au son des fifres et des tambours, mais nous pouvons le rencontrer avec la pompe à pulvérisation, et à la pointe du pulvérisateur porter la mort à chaque coup.

Il y en a
Ma réponse à
avez laissé la
ancienne, que
Voyez à vous
un long tuyau
une perche ave
l'aspersion du
et que les appl

La solutio
d'une plus fort
4 lbs de chaux
charbon, rempl
aussitôt que la
tous les huit
les application
son, car les abe

Je n'ai ja
toujours couve
de mes vergers
borné au nord
qui était infes
pas arrosés à
cela fut fait, l
trouvèrent la
pulvérisateur.
témoins, et, c'
sateur pour ce
de la pompe, c

M. Bazin
pommes et les
et seront suiv
ture. J'offre
qui ont bien v

M. Tellier
fût sur le proj
à une invitati
me permettre
ment pour exp
d'assister à ce
pour instruire
chose; j'espèr
fruits dans le